

Aktuelle Befunde der österreichischen Rassismusforschung

Call for Abstracts für ein Panel der Sektion für Migrations- und Rassismusforschung

*am Kongress der Österreichischen Gesellschaft für Soziologie: „Das Klima der Gesellschaft“
30.6.-3.7.2025, Universität Graz*

Das Thema des diesjährigen Kongresses der Österreichischen Gesellschaft für Soziologie *„Das Klima der Gesellschaft“* ist hochaktuell. Gerade in Bezug auf Themen der Migration wird die Sprache in Politik, Medien, aber auch im Alltag polarisierender. Rassistische Aussagen, Handlungen und Entscheidungen scheinen sich immer seltener legitimieren zu müssen. Dies nehmen wir, die Sektion Migrations- und Rassismusforschung, zum Anlass, über aktuelle Befunde der **österreichischen Rassismusforschung in ihren vielfältigen Erscheinungsformen und gesellschaftlichen Auswirkungen** zu diskutieren. Wir laden daher Sozialwissenschaftler*innen herzlich ein, ihre Forschungsergebnisse zu präsentieren und gemeinsam über neue Perspektiven und Entwicklungen in der Rassismusforschung nachzudenken.

Rassismen zeigen sich in unterschiedlichen Formen, wie etwa als Antischwarzer Rassismus, antimuslimischer Rassismus, Antiosteuropäischer Rassismus oder Antiziganismus. Besonders willkommen sind jene Beiträge, die eine intersektionale Perspektive berücksichtigen.

Themenfelder könnten u. a. umfassen:

- Institutioneller und struktureller Rassismus
- Wahrnehmung von und Umgang mit Rassismen
- Medienrepräsentationen und digitale Diskurse
- Historische Kontinuitäten und Veränderungen
- Antirassistische Bewegungen und Widerstandsformen
- Empirische Methoden und Herausforderungen in der Rassismusforschung

Besonders möchten wir **junge Forscher*innen ermutigen**, ihre Abschlussarbeiten, Promotionsprojekte oder erste wissenschaftliche Veröffentlichungen vorzustellen.

Es sind sowohl Präsentationen abgeschlossener als auch laufender Forschungsarbeiten möglich. Einreichungen sind auf Deutsch und Englisch möglich.

Bitte senden Sie den Titel und Abstract (max. 300 Wörter) bis zum **10. März 2025** an katharina.kulesza@univie.ac.at. Die Beiträge werden nach wissenschaftlicher Relevanz und thematischer Vielfalt bis 21. März 2025 ausgewählt.

Wir freuen uns auf vielfältige und spannende Einreichungen, die den Facettenreichtum der aktuellen Rassismusforschung widerspiegeln.

Das Panel wird organisiert von: Katharina Kulesza, Niki Kubaczek und Brigitte Kukovetz
(alle Österreichische Gesellschaft für Soziologie, Sektion Migrations- und Rassismusforschung)

Kontakt: [Sektion Migrations- und Rassismusforschung](#)

Current Findings of Austrian Research on Racism

Call for Abstracts for a Panel of the Section for Migration and Racism Research

*at the Congress of the Austrian Association for Sociology: 'The Climate of Society'
30th June - 3rd July 2025, University of Graz*

The theme of this year's conference of the Austrian Association for Sociology, "The Climate of Society," is highly topical. Particularly concerning issues of migration, language in politics, media, and everyday life seems to be increasingly polarizing. Racist statements, actions and decisions seem to need to be legitimized less and less. Taking this into account, we, the Section for Migration and Racism Research, intend to discuss **current findings of Austrian racism research in its diverse manifestations and societal impacts**. We cordially invite social scientists to present their research findings and reflect together on new perspectives and developments in racism research.

Racisms manifest in different forms, such as anti-Black racism, anti-Muslim racism, anti-Eastern European racism, or antiziganism. Contributions that consider an intersectional perspective are especially welcome.

Potential topics could include:

- Institutional and structural racism
- Perception and handling of racisms
- Media representations and digital discourses
- Historical continuities and changes
- Anti-racist movements and forms of resistance
- Empirical research methods and challenges in racism research

We especially encourage young researchers to present their theses, doctoral projects, or first academic publications.

Both completed and ongoing research work presentations are possible. Submissions are accepted in German and English.

Please send the title and abstract (up to 300 words) by **10th March 2025** to katharina.kulesza@univie.ac.at. The contributions will be selected based on their scientific relevance and thematic diversity by 21st March 2025.

We look forward to diverse and exciting submissions that reflect the multifaceted nature of current racism research.

The panel is organized by: Katharina Kulesza, Niki Kubaczek and Brigitte Kukovetz

(Austrian Association for Sociology, Section for Migration and Racism Research)

Contact: [Section for Migration and Racism Research](#)